

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XIII NÚM. 526
Palma de Mallorca 20 de Abril de 1912

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador. — No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Justicia

Esto; es lo que piden en los actuales momentos todas las conciencias honradas de los españoles, que no viven al amparo del encasillado oficial. Un exministro de la corona, un ministro de ayer, como si dijéramos, acusa, acusa á otros ministros; pone de manifiesto el immoral contubernio en que viven políticos venales con compañías de las que es feudataria España, desangrada en Marruecos, esquilmada en todas partes con pobladores que agonizan; que emigran y mueren de hambre, porque se invierte lo más provechoso de su savia en aventuras locas y descabelladas. Véase, lo que dice Gasset acerca de la inversión de los fondos del Erario público:

«Se ostentará ante tí, pueblo español, impenitente para la credulidad, como éxito maravilloso una vasta aportación de territorios, y acaso no veas que es el recipiente que preparan para recoger la poca sangre que da calor á tus venas hasta sentirte presa de aquellos vértigos precusores del desmayo.

Cuando indagues por qué careces de camino, verás cómo se lo trazamos al moro tetuani; cuando quieras saber por qué se agostan prematuramente tus mieses, vendrás en conocimiento de cómo queremos lucirnos ante Europa trasladando á Marruecos la política hidráulica; cuando inquieras por qué no hay pequeños puertos de arribo; porqué no se ultiman los grandes puertos nacionales, te dirán que hay que emplear muchos millones en Africa para el arreglo de ensenadas y de puertos; cuando interrogues por qué te dejan sin ferrocarriles secundarios, te contestarán que todo el dinero es poco para construir las primarias en el desierto africano; cuando deplores que tus hijos acuden á una infecta zahurda, te mostrarán la fotografía de las Escuelas de nueva planta en el Mogreb, cuando te alarmes ante un peligro verdadero para tu independencia y adviertas que no se ha preparado un ejército defensivo en condiciones de asegurar la nacionalidad, recordarás que tiempos, trabajos y recursos se emplearán en los contingentes indígenas que organizamos. Y cuando la Historia juzgue de todo esto, dirá que una vez más llevamos la riqueza, llevamos la cultura y la fuerza por esas tierras, que ni son de Dios ni son las nuestras, para dejar á España más empobrecida, más analfabeta y más débil que nunca.

Es cierto que tales éxitos darán ocasión á la munificencia de títulos nobiliarios.

También á la Historia le agrada poner motes.»

Esto, mucho más y bueno, á dicho el señor

Gasset contra el régimen monárquico; son las mismas diatribas que un día le lanzara don Angel Urzaiz, y se le ofreció después una carta. Puede que se le ofrezca también otra al señor Gasset si ello ha de ser el premio para no hallar á los culpables.

Pero aquí no hay precedentes de que doña Temis les alcance á los poderosos.

Comentarios

Se acerca el momento en que todos los años los obreros celebran la fiesta mundial, la fiesta donde se manifiesta publicamente el trabajador para pedir á los poderes públicos leyes encaminadas en provecho de los que sufren.

Las columnas silenciosas que se forman el 1.º de Mayo, son la expresión unánime del mundo obrero que va caminando en pos de su completa emancipación.

De seguro este año la revista anual del trabajo será más numerosa que en años anteriores.

Los burgueses se atemorizan solamente al contemplar el paso de los silenciosos, por el solo hecho de verles unidos un día del año.....

¡Hay de la burguesía cuando lleguen estarlo todo el año!

Se ha inaugurado con una mala suerte el ferro-carril de Sóller.

Lo notamos por tantas veces de anunciar por tal día y... no viene ese día. Pero se inauguró.

Pero notamos también que aún han puesto coches de 2.ª y 1.ª

Y aún hay personas que con sus conferencias nos vienen á negar la lucha de clases, cuando está plenamente demostrada su existencia.

Ahí hubo de todo; no faltó la correspondiente ducha del agua bendita como signo de inauguración y los consiguientes discursos de alabanzas á los iniciadores del ferro-carril y demás personas de valía....

¿Y para los que lo construyeron?

A estos que los parta un derrumbamiento ó descarrilamiento.

Dichosa agua.

Resulta que por las fiebres hemos tenido algunos días bastantes fuentes sin agua.

El Ayuntamiento ha tenido que improvisar carros para el transporte del agua; lo cual nos ha reportado un gasto bastante grande y el provecho casi nulo.

El problema del agua lo tenemos encima; el verano se acerca y las fuentes de las casas vacías y nuestro Ayuntamiento cruzado de brazos ante un problema de tanta transcendencia.

El año pasado no podíamos beber y este año ¿que haremos?

Nuestro Ayuntamiento nos responderá con sus actos.

En el Municipio

Sesión del día 15 de Abril

Se aprobó el acta de la sesión anterior, y se pasa á la orden del día.

Se acordó satisfacer el gasto de un rancho extraordinario á los presos el domingo próximo.

También se acordó satisfacer jornal doble á los obreros que durante la noche realizaron los trabajos de desinfección de la fuente de San Pedro.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, proponiendo se conceda una gratificación de 25 pesetas á cada uno de los maceros del Ayuntamiento, por los servicios extraordinarios; el Sr. Lladrés impugnó el dictamen, por entender que dicha gratificación debía hacerse extensiva á todos los porteros.

El compañero Roca interviene en el asunto y dice que no entiende el procedimiento de esta casa á que se den recompensas á los que quiere la mayoría, y no es que se oponga á la recompensa de trabajos extraordinarios, que son merecidos, pero hace observar los trabajos extraordinarios que hacían los escribientes del negociado de Contaduría y los auxiliares de Secretaría que por las tardes y noches estaban en el despacho trabajando y que este exceso de trabajo propuso les fuese recompensado, á juicio de la Comisión y el Alcalde, y á la hora presente no se les ha dado nada y cree que debe haber equidad para todos.

Se pasó á votación el dictamen y fué aprobado por los votos de los Conservadores.

Se aprobaron varios permisos para obras de particulares y varias cuentas de servicios municipales.

Terminado el despacho ordinario, el compañero Roca denunció varios abusos y atropellos, realizados por los dependientes de la compañía del impuesto sobre las carnes, durante las fiestas de Pascuas.

El Sr. Obrador dijo que un exconcejal le había denunciado un hecho por el estilo del manifestado por nuestro amigo Roca, pero apesar de su vigilancia realizada después de enterado de los abusos cometidos no había podido comprobar nada; el compañero Roca manifestó que no lo había visto, pero que una persona, que le merece crédito, le había informado y que atestiguaría el hecho delante el Alcalde.

El Sr. Obrador pide sean llamados á la Comisión de Hacienda el Sr. Sabater y Roca para los trabajos de estudios para sustituir el impuesto del consumo como está acordado; el señor Alcalde dice que serán llamados tan pronto se hayan recibido los datos que el Ayuntamiento tiene pedidos de arbitrios municipales, establecidos en los principales Ayuntamientos de España; nosotros tenemos ultimados los trabajos de estadística, añade, de viviendas y se ha hecho un estudio sobre el inquilinato para que dicha Comisión empiece cuanto antes los estudios para la sustitución de dicho impuesto.

El compañero Roca propone que la Comisión de Hacienda estudie la conveniencia de poner unos crecidos arbitrios sobre los naipes y el alcohol.

Después de algunos ruegos y preguntas, se levantó la sesión.

Visita inesperada

El lunes de esta semana nos hemos visto agraciados con la visita de dos señores simpáticos de nuestras ideas. Al recibir á los visitantes, creímos sería otro el objeto que perseguían, pero, á decir verdad, nos equivocamos de extremo á extremo.

Ello es que dichos señores, solo buscaban enterarse de la clase de enseñanza que se dá en el Centro Instructivo de la Federación, y contribuir con su óbolo á la suscripción que tenemos abierta para costear los gastos que ocasiona el Diputado socialista.

Hecho el donativo y enterados de la marcha de la escuela, uno de ellos se ofreció á ser un suscriptor de los que contribuyan con unas pesetas al mes, para llenar el vacío que nos tiene postergados.

En términos parecidos se expresó dicho señor: puede V., maestro, mandarme el recibo con la cuota que le parezca. El otro se expresó poco más ó menos.

Tal sería la impresión que sacaron los simpáticos amigos, que ofrecieron al profesor ayudarle en todo cuanto esté de su parte.

Todo quiere principio, hasta ahora han sido grandes los obstáculos; pero, hoy, si hay verdaderos amantes de la enseñanza, no debemos dudar del efecto de nuestro modo de obrar en todos sentidos.

Obremos con cordura, tanto en lo que se refiera á la escuela como en las organizaciones y no faltará quien coopere á nuestra modesta labor, pues lo mismo que esos señores han quedado satisfechos de nuestros trabajos, quedarán los que aprecien de buena fe.

Cumplamos bien y tarde ó temprano recibiremos la recompensa.

S. R.

Para el periódico "El Amigo del Pobre,"

Hace una temporada, no puedo precisar exacto, estoy de enhorabuena: no tenía papel para asearme después de una necesidad y *cátate* que la suerte se me viene encima y me penetra en casa por debajo de la puerta, un número del periódico titulado «El Amigo del Pobre», tirado

en Gijón; así es que del compromiso presente he salido muy bien, pues continúan mandándome y, como es muy natural, lo empleo al uso á que está destinado todo papel: uno es dinero, otro lo empleo para envolver, y otro para... no lo quiero decir, porque ha de oler mal.

Otra particularidad tiene para mí ese periódico y es el cambio de humor que he experimentado desde que llegó á mi poder: como soy *fer-viente* devoto suyo, lo leo y releo mil veces; pero, como quiera que soy un poco formal en mis cosas, y veo tantas mamarrachadas escritas en él, no puedo por menos que tomarlo así como si estuviese escrito por borrachos, y me pongo á reír.

A estos señores que escriben en «El Amigo del Pobre», yo les aconsejaría que cambiasen el nombre al *Diario* y quizás encontrasen más gangas. ¿Quién les ha dicho á esos señores que nosotros los pobres de bienes, pero ricos de energías y sabios consejos, necesitamos su amistad? La quieren, pero no la tendrán nunca: no es posible amistad entre el tirano y el humilde siervo; tampoco es posible, por mi parte, lo sostengo donde sea preciso sostenerlo, que guarden armonía el capital y el trabajo; por esto les indico la conveniencia de cambiar de nombre.

Por otra parte, veo las grandes *ventajas* que conceden á los pobres con el «Monte de Piedad» y sin embargo, tienen que salir fuera de Gijón, su pueblo, y correr en busca de aventuras; extrañando, mejor dicho, no me extraña nada puesto que la mayoría de los suscriptores de ese periódico, tengo entendido que son como yo; que regalados y llevados adentro de casa, no los quieren.

Será cosa buena el periódico en cuestión.

V. Carrasco

La Escuela de adultos

Muchos son los inconvenientes que se tropiezan en esta localidad para conseguir resultados positivos de la escuela nocturna y no menos son los individuos que achacan la falta de asistencia á motivos faltos de lógica.

Unos culpan á los padres, otros, á los profesores y los más á la falta de medios.

Sin duda que todo contribuye, pero, al ser sinceros, debemos convenir que donde radica toda responsabilidad, es en las autoridades; porque de éstas es la misión, el sagrado deber de velar por la ilustración del pueblo; ellas son quien no quieren que los trabajadores se eduquen; pues si de otra forma pensaran, bastaría hicieran cumplir las leyes y presuponer lo suficiente, con lo cual en poco tiempo quedaría todo normalizado.

* * *

Con motivo de haber tenido que suspender las clases del Instituto, se forjan infinidad de comentarios lanzados á los cuatro vientos; todo esto, dicho á ton y sin son, es menester ponerlo en claro para desvanecer errores.

Decimos errores, porque error es cargar el mochuelo al obrero de que no quiera instruirse, sin reflexionar el estado anormal por que atraviesa la clase trabajadora para asistir á clase, ni aún asistiendo el sacar algún producto.

En primer término, las clases del Instituto son inadactadas para los obreros, por ser muy raros los que se hallan en condiciones de recibir la enseñanza que los catedráticos suministran.

En segundo término, el trabajador, haziendo de la prisión que sufre durante las largas jornadas, se encuentra imposibilitado para recibir instrucción, ni aún animándole los mejores deseos, y tercero—esto es lo más grave—le falta el hábito al estudio, que no se adquiere así de buenas á primeras.

Si al estudio fuera tan fácil habituarse como algunos se creen, nadie quedaría sin alcanzar un título de aptitud, puesto que los cursos de todas las carreras—en España por lo menos—dan gran facilidad para que todo el que se propone lo consigue con pocos esfuerzos. ¿Puede negar nadie, absolutamente nadie, la poca aplicación al estudio de los que lo ejercen por profesión?..... Todo el mundo conoce los alborotos y algazaras de nuestra juventud estudiantil tratándose de vacaciones, y durando como duran los cursos tan corta temporada.

Pues si sucede así á los que se dedican al estudio como medio de vida, y que desde la niñez no han salido de entre los libros, ¿que queremos esperar del infeliz que desde su temprana edad le enseñan á odiarle, mandándole al taller ó la fábrica 12 ó 14 horas?... Recapaciten estos señores que culpan al obrero de su incultura y verán como no es tan fácil como suponen el que los trabajadores en la edad de adulto, asistan á clase.

Si desde pequeñitos acostumbrasen á los hijos á ser estudiosos, es indudable que tomarían amor á las letras y serían pocos los que sintiesen esa abnegación á la escuela que hoy se nota.

Trabajadores, leed EL OBRERO BALEAR, que es vuestro defensor; os aparta de la rutina y el vicio y busca vuestra redención.

CENTRO OBRERO DE VILLENA

La Sociedad de Agricultores
á las Sociedades de Obreros del campo de toda España

CIRCULAR

Villena 11 de Abril de 1912

Estimados camaradas: Tanto por ser muchas las Sociedades de nuestro oficio que en España hay constituidas, cuanto porque su personal es el que en peores condiciones vive, debido á su incultura y á lo esclavizado que de tiempo inmemorial le tiene el capitalista terrateniente, urge, cada día más, la necesidad de que los obreros del campo se organicen perfecta y prácticamente.

Pronto se celebrará un Congreso de obreros campesinos, para el cual hay ya buen número de Sociedades adheridas, y de él saldrá constituida la Federación nacional donde se irán agrupando los cientos de millares que diariamente riegan la tierra española con el sudor de su rostro; y al objeto de que dicha Federación tome vuelo y llegue pronto á la meta de sus aspiracio-

nes: reducción de la jornada y aumento de salario, primero, y, por fin, que toda la tierra laborable sea de su propiedad, es por lo que invitamos á todas las Sociedades que no se hayan enterado del aviso que mandamos á *El Socialista* para este objeto, á que nos envíen su adhesión con el fin de que intervengan en el Congreso que ha de celebrarse en Madrid en la segunda quincena de Mayo próximo para fundar dicho organismo nacional.

En cuanto se crea oportuno publicaremos la orden del día y fecha fija del citado Congreso. Tengan en cuenta los interesados esta importante idea y manden su adhesión á la mayor brevedad posible al Presidente, Centro Obrero, Villena (Alicante).—El Presidente, Fernando Micó.—El Secretario, José Cañizares.

DIALOGO

—Buenos días, Padre mío,
Dios guarde y conserve á V.

—Muchas gracias.

—No hay de qué.

¿Que santo es V., D. Píol

—¿Hermana del corazón!

¿Qué viento la trae aquí?

—He venido.....

—¿Ah! sí, si.....

por alguna confesión.

—No vengo, no, á confesarme;

traigo en mí otro interés.

—Despache, á ver cual és...

—He venido á quejarme.

—¿A quejarse? ¿Y por qué?

¿Habré hecho algún olvido?

—No, padre; es mi marido,
débil; que no tiene fé.

—¿No cree en Jesucristo?

—A misa no quiere ir.

—¿Qué no quiere á Dios servir?

—Eso piensa por lo visto.

—Pues morirá condenado

é irá derecho al infierno,

á sufrir el fuego eterno

para purgar su pecado.

¿Más quien le ha hecho olvidar
la Religión y el amor?

—Que se ha hecho suscriptor

de EL OBRERO BALEAR.

—Es falta condenadora

que ya la resolveremos,

porque le cambiaremos

EL OBRERO por «La Aurora»

ó «El Amigo del pobre»;

será facil de arreglar.

—V. me hace respirar;

tome esta bolsa y se cobre.

J. M. R.

Junta de zapateros

El día 16 de los corrientes y 9 de la noche la celebraron estos compañeros.

Abierta la sesión y dada lectura á la convocatoria, el presidente manifiesta el objeto de la reunión, consistente en deliberar sobre el procedimiento de los patronos.

En el uso de la palabra el compañero Bisbal, manifiesta en nombre de la Comisión ser ocasión

propicia, puesto que supera la oferta á la demanda, presentar á los patronos una nueva tarifa de precios de la confección de calzado, y por lo mismo, propone sean los siguientes: 1.ª clase, 3 pesetas, 2.ª 2'75 pesetas, y 3.ª 2'50 pesetas.

También dice que aunque no tienen fondos para sostener una huelga, la considera posible, por la abundancia de trabajo y la falta de obreros en muchos pueblos, y que de ir, los recursos con que cuentan pueden emplearlos en facilitar pasajes.

Payaras, Bauzá y Ferrá, hacen varias observaciones, y se aprueba la propuesta, conviniendo en presentar la tarifa á los patronos, dándoles de término para contestar hasta el viernes, y en caso de que sea negativa la contestación, ir á la huelga.

Después de dar lectura á varias cartas de fuera, que reclaman trabajadores, aprueban que pase Bauzá á Mahón á tratar con el patrono que les pide 30 ó 40 operarios, y dentro del mayor orden, se levanta la sesión.

Cujuria clerical

(Continuación)

León VI, y Estéban VII, fueron nombrados papas por Marozia; Marozia hizo papa al hijo que tuvo de Sergio III, ocupando la silla pontificia con el nombre de Juan IX, y después de muerto el marido de Marozia, Cuy, esta contrae matrimonio con un militar llamado Hugo, rey de Rovenza, hermano de Guy, y cuñado suyo. Por haber insultado Hugo á Alberico, hijo de Guy, en un banquete, subleva á los romanos, y á Hugo expulsa de Provenza, para reinar después, tranquilamente, en Roma con su madre Marozia. Alberico administra con acierto, pero su hijo, sacerdote, ocupa el trono á la muerte del padre, y á la edad de diez y nueve años es elegido papa tomando el nombre de Juan XII.

Juan XII es el símbolo más perfecto de crimen; sus delitos y aventuras escandalosas, son el colmo de la desvergüenza. Cada palacio lo tenía convertido en un harén; todas las mujeres, casadas, solteras, viudas, ricas, pobres, puras ó impuras, eran buenas para él; no había mujer que el no tratara de conquistarla, y tan pronto como lo conseguía, convertíala en su concubina. «Sus borracheras obligaron á salir de Roma á todas las mujeres honradas». Un Concilio lo depuso y así consta en los cánones, que se le acusa de homicidio, de perjuicio, simonía, (llegó hasta vender la mitra) sacrilegio, incesto, castración de cardenales, invocación á los dioses paganos. En el Concilio de Roma, en el año 936, Otón el grande hizo una relación en unión de los obispos; de la cual dá cuenta de ella Luitprando, en sus Memorias.

Todo el mundo que lea la historia de los concilios puede comprobar que la conducta del Papa es abiertamente opuesta á las costumbres y á la moral. La viuda ds Renier, vasallo, de la cual llega á enamorarse, da clara idea de lo que decimos. A ella le confió el gobierno de muchas ciudades y le agracia con cruces y cálices de oro de la Iglesia de San Pedro del Vaticano. También Estefanía, querida suya, muerta de resulta-

de un aborto y embarazada de él, es testigo de la lujuria de este Papa, y si no bastan estas pruebas, el palacio de Letran, retiro que era de personas virtuosas, llegó á ser casa de prostitución, donde tuvo los amorios con la hermana de Estefanía, querida de su padre Alberico. Muchas mujeres de otros países, temen ir á Roma á orar, por miedo que les suceda lo que á muchas mujeres casadas, viudas y solteras que fueron víctimas de la lujuria pontificia, pues para él todas eran dignas de su amor.

El emperador de Alemania, Otón, convocó á un Concilio en el año 963, á exprofeso para deponerle; pero las bellas con quien el había pasado sus ratos de amoríos, no tardaron en convencer á los romanos para que llamasen nuevamente á Juan XII y expulsasen al que había nombrado. Juan convocó otro Concilio, é hizo anular las decisiones del anterior para de esta manera proseguir aquella vida depravada; pero un día, un marido le cogió en cita con su mujer y le asesinó, dándole un martillazo en una sien.

Así murió Juan XII, Vicario de Cristo, sucesor de San Pedro; de esa manera, asesinado, murió el Maestro infalible, el inspeable Padre Santo Juan XII, por un hombre que le plugo vengar el crimen cometido en su digna honra.

(Continuará)

Fogoneros Marítimos y Terrestres

Compañeros: deseo de que todos ilustremos nuestra inteligencia y disfrutemos el mejor sustento, tanto moral como material, me dirijo en tesis general para que premeditéis bien en vuestra conciencia, el error en que estamos envueltos, del que no saldremos al no tomar una determinación lógica y enérgica, que denos lugar al contraste de todas las causas que entorpecen nuestra vida y sumergidos en un abismo de miserias nos tiene.

Una resolución negativa existe para lograr nuestra redención, ¿cuál es? Sencilísima: organizarnos en Sociedad de resistencia, medida ella en donde encontraremos la salvación de pésimos padecimientos y todo lo que en la actualidad nos priva el ejercicio libre de nuestros actos y librarnos de las garras de nuestro enemigo; cuando la unión sea respetable, y cuanto más firme mejor, pondremos fin á nuestras miserias; pero si pasamos nuestra vida durmiendo, como ahora, de seguro que nuestros hijos vislumbrarán la realidad de nuestros actos, nos maldecirán y del respeto de la humanidad entera nos considerarán indignos.

Para hacernos acreedores al respeto de nuestros descendientes, debemos unirnos como un solo hombre; unámonos, y con ello habremos conseguido demostrar que los fogoneros se cuidan de sí y del porvenir de sus hijos.

Un fogonero

A. O. C.

Los decires de un rebelde

Metiendo baza

Soy rebelde. Me tengo por rebelde, viviendo en un país donde la rebeldía á lo existente, á lo que es merma para el desenvolvimiento intelectual y social, es un crimen; digo un crimen, porque Meliá vá á purgar un delito; Sacristá, Largo Caballero y tantos otros lo han purgado ó lo están aún purgando; pero al rebelde y más aquel que por voluntad propia lo es, le importa un comino, ser criminal y criminal de esta especie, si con serlo, dá á conocer por donde se ha de ir á la conquista del pan y cultura á unos y demuestra con sus rebeldías notas, la usurpación de ese pan, hecha por otros bajo el imperio de la justicia, sin leyes y leyes que no sean justicias.

Soy rebelde y rebelde viendo, ¿puedo decir muchas cosas? tantas como en gana me vinieren no he de ser yo—quien contradiga á la misma realidad—tantas como gotas de agua cayeran en una ciudad si todo el día lloviendo estaba; tantas y tantas que no tienen fin los decires de un rebelde que vive en contradicción consigo mismo, sabiéndolo; que vive en la tierra de los vice-verzas, como dijo no se quien, pero que en mi corazón ésta palabra grabada quedó.

¿Comprenderán mis decires los que dicen lo contrario, sustentándolo, y los que ignorando ingenuos la estructura sana de estas cuartillas, dicen parodiando al bobo, éste se ríe de mí?

No lo sé, más no por esto he de dejar de meter baza en las problemas que atañen, y de cerea, á los que se reirán ingenuos, seguramente, y, en los otros que no querran comprenderlo, porque esto, no meter baza, sería no poner voluntad para propagar, así como mejor sepa, la doctrina de mi religión, que no es ninguna y en mi misma están todas, por ser la de la Verdad y la de la Ciencia; para que ésto, no meter baza en los problemas para desentrañar su sámen, sería la demostración palpable de mi caduca y errónea lucha por el mejoramiento del bien-vivir, sería no ser rebelde, no ser joven, no amar la civilización, la cultura de los pueblos, el Progreso, el Arte, las manifestaciones bellas de la producción, la poesía, la belleza, en una palabra, de la vida.

Juliano Crespín.

Ingresos en el Partido

La Agrupación Socialista de Morales del Rey (Zamora), constituida recientemente después de haber tenido que vencer una serie de dificultades suscitadas por la gente burguesa, ha ingresado en el Partido Socialista, y envía por nuestro conducto á todos los afiliados al mismo un fraternal saludo.

También ha sido alta en el Partido la Agrupación Socialista de Camargo (Santander).

Asimismo se ha incorporado á las filas socialistas la Sociedad de Obreros agricultores de Algar (Cádiz), denominada «Unión Socialista.»

Suscripción

para costear los gastos que ocasiona el diputado socialista

	pesetas
Suma anterior	19'25
Rafael Soler	0'25
Miguel Llodrá	0'20
Antonio Tudurí	0'05
Bartolomé Frau	0'05
Antonio Rexech	0'10
Miguel Llodrá (beneficio Postales.)	0'20
Juan Colom	0'10
Miguel Sureda	0'10
Agustín Pérez	0'25
José Gomila	0'50
Juan Blascos	0'30
Margarita Reynés	0'10
Francisco Oliver	0'20
Matías Quevedo	0'10
Guillermo	0'20
Francisco Roca	0'20
Dos simpatizantes por conducto de Perez	2'00
SUMAN	24'15

Reunión de zapateros

Esta noche, sábado, se reunirán á las 8 y media los obreros zapateros para tratar la contestación de los patronos sobre la petición que los primeros le tienen presentada y caso que sea denegada ir á la huelga.

Se suplica la asistencia de los afiliados, por la trascendencia que revisite el asunto.

De los Pueblos

Alaró.—Para conmemorar el II aniversario de la fundación é inaugurar su bandera, se reunió el 7 de Abril la sociedad *La Recompensa del Obrero* en solemne fiesta.

Hubo música y discursos por algunos compañeros, se cantó el himno *La Internacional*.

Se tomaron acuerdos para festejar con entusiasmo el 1.º de Mayo.

Pipioles conferenciante:

«Los trabajadores cuidan de su educación é ilustración é inspiránse en una moral cristiana, lo mismo que los patronos, unos y otros deben amarse como hermanos respetando derechos y deberes».

Tomen nota de ello los «amarillos» del sindicato católico.

Movimiento Social

ARZUAGA.—La Sociedad obrera de este pueblo, Badajoz, que, al formarse, se componía de 600 individuos, ha tenido en poco tiempo un aumento de 300 componiéndose, por tanto en la actualidad de 900.

Esta colectividad pertenece al Partido Socialista.

GUADALARA.—Por las gestiones que se hacen, espérase que en breve quedará constituida la Agrupación Socialista.

Cuéntase también con que muy pronto se formarán las Sociedades de Modistas y Sastres.

CANETE LA REAL.—Con la denominación «La Labora» se ha constituido una Sociedad de Obreros Agrícolas, que tiene el propósito de ingresar en la Unión General de Trabajadores.

CASTRO.—En este pueblo de la provincia de La Coruña se hacen trabajos para constituir la Agrupación Socialista.

ALCALÁ DE GUADAIRA.—Las mismas gestiones se realizan en esta población.

BILBAO.—Organizado por la Juventud Socialista se ha celebrado en la Casa del Pueblo un mitín para reclamar la terminación de la guerra y la derogación de la ley de Jurisdicciones.

ALFORJA.—Ha quedado constituida la Sociedad de Obreros agricultores.

SAN LUCAR DE BARRAMEDA.—Se han constituido en Sociedad los obreros albañiles.

SANTA ELENA.—Se ha creado una Sociedad de Oficios varios.

CREVILLENTE.—Se ha organizado la Sociedad de Tejedores, la que ingresará en breve en la Unión General de Trabajadores.

MORÓN.—Se hacen trabajos para constituir una Cooperativa socialista. También se ruega por nuestro conducto que las Cooperativas socialistas envíen sus reglamentos y copias de sus balances al compañero Sebastián Retamal, secretario de la Agrupación Socialista.

SAN SEBASTIAN.—Ha solicitado el ingreso en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Escultores-decoradores.

RIOSA.—Ha quedado constituida una Sección del Sindicato minero.

REUS.—Ha quedado constituida la Sociedad de Minadores.

BADALONA.—Se han constituido en Sociedad los obreros del ramo de tejidos.

PECHINA.—Se hacen trabajos para fundar una Cooperativa obrera.

—Se han retirado los vocales obreros de la Junta local de Reformas Sociales.

ALCOY.—Por haber sido despedida injustamente una trabajadora de la fábrica de hilos para coser, se declararon en huelga 34 obreras que trabajaban en dicha fábrica.

Después de seis días de paro consiguieron volviere al trabajo la obrera despedida injustamente.

REUNIONES

Juventud Socialista Palmesana

Hoy celebrará Junta General Ordinaria, 20 del que rige á las ocho y media de la noche.

Se han de tratar asuntos de suma importancia.

Se desea la puntual asistencia de los afiliados.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27